



# 潮風



令和2年度  
No.10  
掛川市立大浜中学校

## 未来が明るいものでありますように…!



### 【3学期始業式生徒代表の言葉 3年 高橋拓海君】

私が3学期に頑張ることは、一日一日を大切にしていくことです。新型コロナウイルスで世界中が大変で、自分自身や大切な人を守るために、我慢したり不安な気持ちになったりすることが多かった一年でした。

そんな中、潮風祭、暁祭、修学旅行など、僕たちの気持ちや安全を一生懸命守りながら、経験させてもらったこと、たくさんの思い出をつくってもらえたことに、本当に感謝をしています。

私たち3年生の中学校生活も、残りわずかとなりました。私たちは、将来の夢に向かって大きな選択をします。悩み、考え、迷います。一日一日の積み重ねが未来の自分たちをつくっていくのだと思います。学校生活や部活動を通して教えていただいたことや学んだこと、服装を正すこと、あいさつをしっかりとすること、約束を守ることなど、これから大人になっていくためにとても大切なことです。

未来が明るいものであるように、後悔のないように一日一日を大切にしていきたいです。

### 新年 明けましておめでとうございます。

2021年が始まりました。1月6日、久しぶりに子どもたちがいる学校、元気な声や楽しそうな笑い声が校内から聞こえてきました。各教室を回ると、子どもたちの笑顔が見え、それぞれの学級の温かさやつながりを感じました。

50日間の3学期(だい5ステージ)のスタートでもあります。高橋君の言葉にもあるように、「感謝」の気持ちを忘れずに、「未来が明るいものであるように、後悔のないように一日一日を大切に」にした学校生活を、仲間と共に送ることができるといいです。



### 3学期始業式 & 5ステージ集会 校長式辞

〔赤堀智生〕

10日間の冬休みを終え、いよいよ3学期50日間の始まりです。年末年始はお天気にも恵まれ、元日には初日の出や雪化粧した美しい富士山を見た人も多いかと思います。2021年は丑年です。新しい年を迎え、みなさんはどんな「新年の決意」がもてたでしょうか。

さて、2学期終業式にお話したことを思い出してください。2021年がみなさんや先生方にとってどんな年であってほしいと伝えたいでしょうか。「創造」です。「まったく新しいものを創り出す」「今あるものから新しいアイデアや発想を取り入れたり組み合わせたりして新しいものを創る」ということです。これまでと同じことをしては停滞します。停滞はいつか下降線となります。だからこそ、今の大法中が少しでも高みに向かって成長できるように、学校生活のいろいろな場面で、「創造」を意識し、更に具体的な取組をしていきましょう。それが、未来を生きていくための力となります。

さて、コロナ感染拡大の第3波の影響が深刻となっています。国は1都3県に緊急事態宣言を発令する方向です。そうした状況が私たちにどのような影響を及ぼすか見通しがつきませんが、学校は常に前を向いて今できることに一生懸命取り組んでいきます。

「笑う門に福来たる」と言います。みなさん、笑うから楽しくなるのです。こんなときだからこそ、立ち止まらず、諦めず、新たな発想を大切にしながら行動していくことが大切です。やり始めるからやる気がでるのです。みんなで前進していきましょう。



教育界も「教育観」を変えていくときです。5年後、10年後を見据えて、子どもに付けたい力(資質・能力)を育むことが大切です。本校では、『自律(個の力)』と『活力(集団の力)』を学校経営の柱として、未来に向けた一歩を踏み出していきたいと思います。

2021年が、保護者の皆様や地域の皆様にとって良い年となりますことを、心から願っております。本年も、御理解・御協力をよろしくお願ひいたします。

校長 赤堀智生

## 通学区ごと防災訓練を行いました。

本年度は、新型コロナウイルス感染症拡大を受け、12月に開催される予定だった地域防災訓練への中学生の参加が見送りとなりました。それを受け、日頃から学習している内容を活かすべく活動の場を設定しました。



それぞれの地区ごと、通学区長と防災担当や区長の方との話し合いを経て企画した訓練を、それぞれの場所で行いました。災害図上訓練（DIG）や三角巾法、搬送法、災害時判断ゲーム、アルファ米による炊き出し、避難所運営訓練などそれぞれの活動を通学区長を中心に進められていました。



## 津波被害を想定した避難訓練で

### 惣兵衛山へ避難しました。

3学期初日、始業式や学級活動の後、緊急地震速報（訓練用）を放送し、一次避難の後、巨大地震が引き起こす大津波から自分の命を守るため、学校から惣兵衛山まで、実際に歩いて避難しました。正門から900mあまりの道のりを全校生徒が、防災頭巾をかぶり15分かけて移動しました。本校は地域の津波避難場所になっており、想定上安全な場所となっておりますが、下記目的にて行っております



【校長指導講評より】

東日本大震災から、10年を迎えようとしています。10メートルを超える大津波が、そこにあるすべての物を、そして多くの尊い命を奪いました。もし、ここ惣兵衛山から見える大東の様子が、津波に呑み込まれている状態だったら、恐怖と絶望的な気持ちに襲われるのではないのでしょうか。

さて、みなさんも承知しているように、「南海トラフ巨大地震」が起こるのではないかとされています。もし、「南海トラフ巨大地震」が発生した場合、太平洋沿岸には東日本大震災と同じような10メートルを超える津波の襲来が想定されています。

もし、地震が起こったら、私たちはその場で自分の命を守る最大限の行動を取る必要があります。その自分の命を守る最大限の行動の1つが、ここ「惣兵衛山」に避難することです。登下校のとき、土日の部活動の行き帰り、外出をしたとき等に大地震に遭ったとき、もしこの惣兵衛山付近にいたら、ここへ全力で避難してください。みなさんは、避難場所としてここ「惣兵衛山」と共に、さらに自分の家の近くで避難できる高い場所を確認しておきましょう。

地震は突然起こります。パニックになる可能性があります。何が一番危険なのかというと、パニックにより何も行動しないことです。とにかく、安全な高い場所へ、一刻も早く避難しましょう。行動するのは自分です。

### 1・2月の主な予定

月	日	曜日	予 定	月	日	曜日	予 定
1	6	水	3学期始業式 避難訓練	2	2	火	私立高等学校入学試験 1日目
	8	金	進路説明会(3年)		3	水	" 2日目
	13	水	県学力診断調査(1・2年) 校内実力テスト(3年)	12	金	私立高等学校合格発表	
	28	木	参観会(1・2年)【懇談会なし】 ・5、6時間目 学校運営協議会 ・5時間目授業公開	16	火	公立高等学校願書提出	
				18	木	学年末テスト	
				25	木	令和3年度 第1回 PTA常任委員会・評議委員会	

毎朝、自宅での検温は継続しますので、健康チェックカードと合わせお願いいたします。

全国では、新型コロナウイルス感染症が拡大の状況となっています。首都圏には、緊急事態宣言も出されています。引き続き御家庭においても感染拡大防止対策をよろしくお願いいたします。